

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miquel

**ANA LILIA RIVERA: DEMOCRACIA, PARA ABATIR DESIGUALDAD; MARCELA GUERRA: MÉXICO Y CHINA, CULTIVAN RELACIONES ESTRATÉGICAS**

Hiperactivas, las presidentas en el Congreso de la Unión, durante último año de ejercicio en LV Legislatura, la que representa paridad de género.

En sesión ordinaria, en días en que no presiden plenarias en el Palacio Legislativo de San Lázaro o en la representación del Federalismo, tienen actividad fuera o dentro del recinto; en comisiones legislativas o en los órganos de gobierno por el cual las designaron.

El Poder Legislativo, está activo en sus sedes, sin importar que en el Ejecutivo Federal, menosprecien su representatividad o las ignoren para eventos republicanos o fiestas cívicas, como las de Independencia, conmemoración de todos los mexicanos.

Presidenta del Senado, en Cámara de Diputados, al igual que la ministro presidenta en el Poder Judicial, llevan su agenda, sin agraviar a otro Poder del Estado ni mucho menos, insultar al Presidente de la República.

Política republicana la que ejercen en sus esferas de acción, sin incurrir en politiquería o confrontación con la clase política del país, “del Presidente para abajo”, mucho menos, alimentar odio, rencor o revanchismos.



Estilo personal de ejercer la representación en el Congreso de la Unión, de la senadora Ana Lilia Rivera Rivera y Marcela Guerra Castillo; al igual que su homólogo en el Ejecutivo Federal, las representantes populares y la ministro presidenta en Suprema Corte de Justicia de la Nación, imponen su manera de conducir una sesión plenaria en la sede del Paseo de la Reforma, número 135, en la de avenida Congreso de la Unión, número 66 o en la de Pino Suárez, número 2, Centro Histórico CDMX.

Con prudencia, sensibilidad, la ministro Norma Lucía Piña Hernández, lleva a cabo su encargo y no despotrica contra su crítico que tiene a una cuadra de su despacho; la diputada Marcela Guerra Castillo y la senadora Ana Lilia Rivera Rivera, ni les ocupa o preocupa, que las minimicen en su representación, para eventos cívicos o republicanos.

Las representantes populares, a casi un mes de ejercer su responsabilidad y la ministro presidenta en la Corte, a 9 meses que la designaron para esa responsabilidad, mantienen comportamiento republicano, como representantes del Estado mexicano.

Ello, habla bien de los Poderes Judicial y Legislativo, y los mexicanos, que sí tienen sentido común, valoran y registran en ellos, no es necesario que volteen a verlas, cuando en Palacio Nacional, las defenestran, critican o menosprecian, los ciudadanos saben cómo son ellas en ejercer su chamba.

Actitud republicana, en un Estado, asediado por flagelos de violencia delincuencia, insultos entre su clase política; ellas, desempeñan el encargo, con ese nivel: representantes de los Poderes en una nación, que exige civilidad, respeto, cooperación y no lo contrario.

La paridad de género, bien entendida en los Poderes Judicial y Legislativo.

Por lo pronto, ayer, en una ceremonia con motivo del 74 aniversario de la fundación de la República Popular China, en la embajada de ese país en el nuestro, la diputada Marcela Guerra Castillo, ponderó en mensaje ante el embajador Zhang Run y su esposa, relación bilateral.



A nombre de la Cámara de Diputados, felicitó al pueblo de China, por la proclamación como República, un país, dijo, con el cual, México, se identifica, por una historia, por una cultura, “pero también porque somos países, que somos países de tradición, pero también de modernidad”.

–“Recordamos que tenemos 51 años de relaciones diplomáticas que, desde 1972, impulsó el entonces presidente Luis Echeverría y el presidente Mao Tse-Tung. Desde entonces, nuestras relaciones han venido en crecimiento”, evocó la diputada.

Como también, añadió, hace 10 años, en el 2013, nuestro país, tuvo oportunidad de recibir al presidente Xi Jinping, quien, en el Senado, fue contundente en su mensaje a México.

–“China y México, siguen contando con relaciones y cultivando relaciones estratégicas, crecientes, económicas, en materia de cooperación e intercambio, en un esquema, como bien se dijo, de prosperidad compartida y de buen futuro para las dos naciones”.

–“La cooperación y el desarrollo en conjunto, vincula a una asociación estratégica, integral que, por qué no decirlo, México, como es la puerta de América Latina, también debe incluir América Latina”.

–“La prosperidad y la ganancia compartidas a las que hacía referencia el presidente Xi Jinping en ese entonces, siguen estando vigentes como valores compartidos de las naciones”.

Mensaje de la presidenta de los diputados federales, al pueblo chino desde su embajada en nuestro país, en el que la representante popular de Nuevo León, exhortó además:

–“Salvaguardar también intereses comunes, hacer frente a los retos globales, con la responsabilidad que conlleva a nuestros países y, como bien dijo el señor embajador, un intercambio cultural permanente y dinámico en ascenso, que también nos hace reflexionar pero también estudiar y apuntalar el gran concepto que desarrollara el mismo presidente Xi Jinping y el partido y China”.

Solidaria con esa nación, presidenta en Cámara de Diputados, al acudir a ese festejo, en el cual, vistió prenda al estilo de esa nación oriental.



74 años de República Popular China, y 51 de relaciones diplomáticas entre ambas naciones.

También ayer, desde Dublín, Irlanda, la senadora de Tlaxcala, cual presidenta del Senado, llevó la representación de nuestro país a la Conferencia Europea de Presidentes de Parlamentos 2023.

Sin ambages, en su mensaje inicial, habló:

-“Así como ustedes, estamos convencidos en mi nación, que la democracia es el único camino para poder combatir las desigualdades, el sufrimiento y la violencia en nuestros pueblos”.

Como también delineó:

-“En la actualidad, las bases para una democracia fuerte y estable, son la participación ciudadana y la verdadera representación política. No obstante, en cada región y país, están presentándose desafíos cada vez más complejos que atacan los valores liberales de la democracia y hacen que nuestros representados pierdan credibilidad en sus gobiernos”.

Contexto en el que la presidenta del Senado, comentó que el Instituto Internacional para la Democracia y Asistencia Electoral, señala que las democracias están decayendo o se están estancando en un contexto global que cambia con gran rapidez.

No es nuevo, agregó, que el ejercicio de la democracia enfrenta amenazas, las cuales, se multiplican al ritmo de las problemáticas globales: pobreza, desigualdad, debilidad institucional, niveles de corrupción, inseguridad ciudadana; los Estados de derecho, débiles, amenazas a libertad de expresión y el control incierto de las tecnologías digitales.

-“Son factores cada vez más frecuentes que no han sido capaces de generar soluciones a la par de muchos de los mencionados problemas que he mencionado e incluso, algunos casos, se agravan”.

Ana Lilia Rivera, no dudó en señalar que pandemia Covid 19, demostró deficiencias en sistemas de salud, educación, infraestructura de servicios, acceso a tecnologías digitales y lo endeble de muchas actividades laborales.



-“Ante esa situación, la población ha exigido acciones inmediatas gubernamentales que respondan a sus necesidades, además de que se les genere un pleno derecho y goce de sus derechos humanos y libertades fundamentales que considera, han sido mermadas”, puntualizó.

Tajante, presidenta del Senado, admitió:

-“En consecuencia, la confianza de la ciudadanía respecto a la importancia y eficiencia de las instituciones democráticas, están disminuyendo de manera alarmante”.

-“En América Latina, en un estudio, revela que en el 2023, el 54 por ciento de los latinos, dicen que no importa si el gobierno llega al poder por la vía democrática o no, siempre y cuando resuelva sus problemas”.

México, agregó, no está ajeno a los desafíos que enfrentan las democracias, es prácticamente en todo el mundo.

-“También hemos experimentado cambios económicos, políticos, sociales y debemos ser capaces de responder al desencanto de los ciudadanos con la política y con los políticos”.

-¿Cómo?, cuestionó.

-“Con imaginación, con sensibilidad, con honestidad y convicción, dando esperanza con bases objetivas y combatiendo las amenazas reales de la vida cotidiana de las personas a quienes representamos”.

-“Hoy, en mi país, la Cámara de Diputados y de Senadores, por primera vez, tiene paridad de género y por primera vez, tiene presidentas mujeres. Estas instituciones y reformas, además, han generado instituciones que permiten competencia con mayor equidad, no solamente en el ingreso y control de recursos públicos utilizados en campañas, también en el control de los medios masivos de comunicación, que antes solamente manifestaban la voluntad de una élite”.

Hasta Europa, senadora Ana Lilia Rivera, llevó el tema de la sucesión presidencial en México:



-“En el 2024, tendremos nuevas elecciones y por primera vez en nuestro país, tendremos una presidenta mujer, porque las dos grandes fuerzas políticas de México, decidieron darles oportunidad a las mujeres”.

Voz de la mujer, cual representantes del Congreso de la Unión en México.

¡Vaya!

EN EL CHACALEO

Ante la comisión de Infraestructura, diputada federal del PRI, Lorena Piñón Rivera, acusó que en el Congreso local de Veracruz, el legislador Miguel Hermida, presentó extrañamiento ante el pleno, porque de los 13 mil 100 mdp que asignaron para inversión pública en ese ramo, para este año, el gobierno de “el tal Cui”, sólo ejerce el 21 por ciento de esos fondos... Más de 10 mil mdp, señala, podrían destinarse a los objetivos del Fondo Tripartida en ese sector... Ahora entendemos por qué las carreteras y vías de comunicación en la entidad que lo tiene todo, pondera distinguido veracruzano, están igual o peor que las vías de comunicación en Ecatepec, Estado de México o zona metropolitana CDMX... Desde esta semana, en Veracruz, amanecen bardas y mantas con leyendas de repudio a que “una zacatecana”, se inscriba al proceso interno de Morena en el estado para elegir a la candidata del partido oficial al Ejecutivo local, en alusión a Norma Rocío Nahle García, titular de Energía... Bueno, por lo pronto, la ex diputada federal, no tendrá que gastar en “propaganda” para bardas, mantas o espectaculares, si es que resulta “electa” en la encuesta “a modo” para esa designación, como son los usos y costumbre en ese partido... Las secretarías Generales del PAN-PRI-PRD, concluyeron trabajos de la Plataforma Electoral del Frente Amplio por México, que deberán presentar ante el Instituto Nacional Electoral, a más tardar, próximo 5 de noviembre... Las diputadas, Cecilia Patrón, PAN y Carolina Viggiano, PRI, además, Adriana Díaz, PRD, entregarán oferta electoral de la coalición opositora, a virtual candidata a la Presidencia, senadora, Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz, y posteriormente, aprobarse por los Consejos Políticos de las tres fuerzas políticas... Cual cada 29 del mes patrio, con el fin de concientizar al país, sobre el tema de



cardiopatías y enfermedades cardiovasculares, comisiones unidas de Salud y de Atención a Grupos Vulnerables, que presiden los diputados, Emmanuel Reyes Carmona, Morena, y la diputada Gabriela Sodi Miranda, PRD, organizaron iluminación en color rojo del frontispicio del Palacio Legislativo de San Lázaro, por el Día Mundial del Corazón... Organizaciones sociales que participaron en el evento, “Me late ayudar”, “Desértica, Soluciones Endovasculares”, “Paco” y “Operación Corazón”, resaltaron que los padecimientos del corazón, están entre principales causas de muerte en México y el mundo, ante lo cual, pidieron reforzar cultura de prevención... ¡Ojalá!... Vicepresidenta en mesa directiva de los diputados, Joanna Alejandra Felipe Torres, PAN, realizó reunión de protocolo, con su homólogo de la Asamblea Nacional de Vietnam, TranQuangPhuong, miembros del Comité Central del Partido Comunista y el embajador de esa nación en México, NguyenHoanhNam... Durante el encuentro, legisladora mexicana, hizo reconocimiento a la delegación de ese país, para “compartir su visión en las relaciones de diplomacia parlamentaria entre Vietnam y México”... Kenia López Rabadán, solicitó a la máxima casa de estudios -es un orgullo, pertenecer a la UNAM-, investigar tesis de licenciatura de Claudia Sheinbaum, ante clara evidencia de ser copia idéntica a un documento que se redactó en inglés y se publicó en 1983, 5 años antes que la tesis de la morenista se publicara en 1988... ¡Zas!... En red social, la senadora del PAN sostuvo que la ex jefa del gobierno en CDMX, “ha copiado desde su tesis, hasta el tono tabasqueño del Presidente y afirmó que su único trabajo original, es la caída de la Línea 12, en la que murieron 27 personas”... ¡Zas!... El economista, Luis Pazos, advierte que varios analistas ven 2024, como un año en el que puede “reventar” la economía mexicana, antes o al poco tiempo de entregar la Presidencia... “De seguir el gobierno de la 4T aumentando en 2024 sus niveles de gasto gubernamental, el déficit presupuestal, la deuda externa y creciendo los precios por arriba que en EUA, nuestro principal socio comercial, el gobierno mexicano puede perder el control de la economía y del tipo de cambio”... “Hay salida, si el presidente López Obrador reconoce que debe cambiar el camino, si no llevará la economía a una barranca, de la cual costará mucho trabajo sacarla”, observa... El controversial académico, señala algunas soluciones: bajar tasa de impuestos a niveles de EUA, donde la tasa máxima es de



36.6%, mientras en México, del 55.1%; reducir la violencia. En México, hubo 25 homicidios por cada 100,000 habitantes; en EUA, 6.8; porcentaje de homicidios en México, fue casi el triple que en EUA; frenar crecimiento de la deuda externa, que en cualquier momento se puede volver impagable, por más ampliaciones de los plazos para pagar los intereses; frenar crecimiento del déficit presupuestal, variable, cuyo crecimiento se traduce en un aumento del riesgo país y crea necesidad de aumentar tasas de interés para mantener inversiones de extranjeros en pesos cuya salida presionaría más el tipo de cambio; terminar con los monopolios de la extracción del petróleo y la generación de electricidad, cuyas pérdidas son insostenibles a mediano y largo plazo. En 2022 las pérdidas en Pemex, fueron mayores a los presupuestos juntos de la secretaría de la Defensa Nacional y la secretaría de Marina y más altas que el presupuesto en la secretaría de Salud... “Hay que convertir a Pemex y CFE, en empresas verdaderamente públicas, que coticen en la Bolsa de Valores, para lo cual, tienen que transparentar sus ingresos y gastos. Hasta ahora, son empresas privadas del Presidente en turno”... “Si no hay una mayor transparencia en los gastos de las empresas estatales, fuentes de derroches y corrupción, difícilmente se evitará una fuerte crisis económica en el 2024”... Fuerte advertencia que hace el controversial economista, en el asunto de las finanzas nacionales... ¡Cuidado!... En tiempo y forma, Luis Pazos, advierte la situación en materia económica del país, en los tiempos de sucesión... Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! <https://los3poderes.com/>... ¡Síguenos! Redes sociales... YouTube: [juanlopezmiguel59](https://www.youtube.com/channel/UCj...)... Instagram: [juan3poderes](https://www.instagram.com/juan3poderes)... Twitter: [@JuanLopezMiguel](https://twitter.com/JuanLopezMiguel)...